PRÁCTICAS PARA FORMARSE EN DERECHOS HUMANOS

FUENTE: ABUELAS AUTOR: ABUELAS

Seis estudiantes de la carrera de Ciencias de la Comunicación de la UBA se incorporan a colaborar en el Archivo Biográfico Familiar de Abuelas de Plaza de Mayo.

Mediante el programa de Prácticas preprofesionales en organizaciones sociales que ofrece la carrera de Ciencias de la Comunicación de la UBA —con el que Abuelas ya ha trabajado en el marco del proyecto Desclasificados con la participación de nueve estudiantes—, desde el mes de mayo seis nuevos alumnos y alumnas se incorporan a colaborar con nuestro Archivo Biográfico Familiar.

Cerca de 100 estudiantes de Comunicación se inscribieron para realizar las prácticas, que consisten en la edición y realización de entrevistas para integrar el acervo de lo que informalmente se conoce como "la caja" de Abuelas. Esa caja forma parte de un proyecto que también nació en la Facultad de Ciencias Sociales, en 1998, cuando un grupo de nietos y nietas restituidas, junto a sus hermanos y hermanas, empezaron a preguntarse por el legado de sus padres cuando ya no existieran familiares o amigos que los conocieron que pudieran contar cómo fueron.

Así nació el proyecto del Archivo Biográfico Familiar, con el objetivo de reconstruir la historia social, política y familiar de los padres y madres desaparecidos, de los nietos y nietas buscados, a través de entrevista a personas que los conocieron: familiares, amigos y amigas de la infancia, compañeros de militancias, trabajos, estudios, sobrevivientes que los puedan haber visto en su cautiverio. Todo ese material, transcripto, acompañado por fotos y audios, es entregado a cada nieto y nieta luego de restituir su identidad. Para que, en la medida que pueda y quiera, vaya acercándose a la vida de los padres que la dictadura le quitó.

La Facultad de Ciencias Sociales fue la primera en alojar este trabajo en 1998, a través de un proyecto UBACyT y de la mano de docentes de la carrera de Trabajo Social, a la que más tarde se sumaron estudiantes de otras carreras, principalmente Comunicación y Sociología. Más tarde, también llegaron desde Filosofía y letras estudiantes de Antropología. Luego de años de funcionar en la sede de la Facultad de Ciencias Sociales, en 2006 el Archivo dejó los pasillos del edificio de Marcelo T. de Alvear, para transformarse en un área institucional. Hoy, el Archivo de Abuelas se vuelve a vincular con estudiantes de la Facultad, que realizarán las mismas tareas que aquellos y aquellas que se incorporaron a fines de los 90, como la actual coordinadora del Archivo Biográfico, Daniela Drucaroff.

La nueva incorporación viene de la mano de la convocatoria a las prácticas preprofesionales 2022 en las que este año la carrera de Comunicación ofreció trabajar con FM La Tribu; FM En Tránsito; El Grito del Sur; Red de Medios Digitales, y Plataforma de trabajo "La Violencia en el Espacio". La presentación se realizó en la Facultad de Ciencias Sociales con referentes de todas las organizaciones y autoridades de la carrera. Luego de las

palabras de la directora, Larisa Kejval, los practicantes formaron grupos con las organizaciones en las que realizarán las prácticas para conocer sus tareas.

"Además de detallar el trabajo del Archivo Biográfico, traté de transmitir que para Abuelas esta es una práctica de larga data, la de enlazarse con los diversos ámbitos de la sociedad, nutrirse de los distintos saberes y experiencias, trabajando colectivamente, involucrando a más personas, y que seguramente esta oportunidad sea enriquecedora para todes y siga fortaleciendo este modo de trabajo colectivo", señaló Drucaroff.